

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El Clero en los tiempos modernos

Días difíciles son los actuales para el Clero en nuestra patria; en los que para el desempeño de su sagrado ministerio ha de vencer dificultades gravísimas, que crecen en proporción directa con la maldad de los tiempos. La ola turbia de un nuevo paganismo, con todos sus horrores, ha inundado muchos pueblos y amenaza anegar el nuestro si con el tiempo no se le opone el dique únicamente resistente de una vida social, familiar e individual vigorosamente cristiana. Estamos ahora palpando los fríos efectos de la obra de destrucción llevada a cabo en España durante los últimos siglos por los enemigos de la Iglesia. Bien es verdad que por la infinita misericordia de Dios y por la protección maternal y especialísima de la Santísima Virgen, conserva todavía España grandes reservas del riquísimo tesoro de la católica que constituyó durante tantos siglos su más preciado patrimonio.

Más estudiando serenamente el estado religioso de nuestra patria, hemos de reconocer que se ha mermado muy notablemente nuestro capital, y que la piedad de nuestro pueblo hoy dista mucho de la recia piedad de nuestros mayores.

Infiltrado el espíritu naturalista y secularizador en todas nuestras instituciones patrias, ha llegado, desgraciadamente, a penetrar en el santuario del hogar, y estamos por afirmar que, fuerza por invadir hasta el sagrado de los templos.

Descristianizadas en buena parte nuestras leyes, se han ido progresivamente descristianizando nuestras cátedras, nuestras costumbres, nuestras organizaciones, y nos encontramos con que se va descristianizando más o menos paulatinamente nuestro pueblo.

Los enemigos de nuestra santa fé redoblan cada día sus esfuerzos en pro de esta obra nefasta de descristianización de nuestros fieles, y para ello utiliza cuantos recursos pone en sus manos el progreso materialista de la época. Circunstancias son éstas que hacen cada día más difícil el ministerio sacerdotal y que, consiguientemente, reclaman una vocación decidida y largo tiempo probada (De la Pastoral del Cardenal Primado).

Hace 40 años

Sábado 17 Noviembre 1888

Trasborda del crucero «Colón» a la fragata «Garon», el alférez de navío don Francisco Ristary y Ferrer.

—El D. O. dispone el nombramiento de ingeniero segundo de la Armada de don Felipe Briñas y Ruete.

—Ayer noche se reunieron bajo la presidencia del Subdelegado, varios médicos de esta ciudad, con el propósito de que en virtud de los datos que cada cual adjure, formar una idea de la intensidad que hoy alcanza la viruela en Cartagena y su término.

La circunstancia de haber asistido pocos profesores a la cita, fué causa de que no se pudiese lograr el objeto que presidía a la convocatoria; pero sin embargo a juzgar por las noticias suministradas, se puede asegurar que todavía alcanza cierto desarrollo la afección variolosa, que aconseja el que no se echen al olvido ciertas medidas muy recomendables en todo tiempo y singularmente hoy.

(De nuestra colección)

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid ha marchado el Coronel de Ingenieros de la Armada don Enrique de la Cerva con su distinguida esposa doña Dolores Miranda.

—Ha regresado de Madrid el médico don Fernando Oliva.

—De Murcia ha regresado don Manuel Carraño.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado Ayudante personal del Almirante Excmo. señor don José Rivera y Alvarez de Canero, Capitán General de este Departamento, el teniente de navío don Rafael Gutiérrez y Carlos Roca.

—El lunes celebra su onomástico la distinguida señora doña Isabel Alvarado de Saralegui.

—Mañana tarde a las siete se celebrará una matiné en el Casino.

—Hoy celebra su fiesta onomástica la distinguida señora doña Gertrudis Valdivieso García, esposa del Maquinista Mayor de la Armada don Francisco Blanco Soler.

ENFERMOS

A consecuencia del accidente sufrido en su casa de campo, se encuentra enferma la señora doña Carmela Mellado viuda de Alfonso Güell.

—Está restablecida de su enfermedad doña Caridad López de Portela.

—Se encuentra enferma la niña Lola María Gámez Guardiola, hija del capitán de corbeta don Ramón.

—Se halla enferma la niña Conchita Egaña.

—Está mejorado de su dolencia el capitán de fragata don Antonio Moreno de Guerra.

—En vista de la mejoría alcanzada en su enfermedad, ha abandonado el lecho, sin salir de sus habitaciones, el ilustrísimo señor don Ignacio Suárez Somonte, Director General de Primera Enseñanza.

En el «Gran Hotel» está siendo visitadísimo por distinguidas personas de esta ciudad.

Nos alegremos de todo corazón de la mejoría de tan ilustre enfermo.

Asociación de Cultura Musical

PROGRAMA del Concierto que ejecutará mañana domingo, a las 12 en punto, en el Teatro Principal el notable CUARTETO ZIMMER.

I
Cuarteto en sol mayor, op. 161, Schubert.

Allegro molto moderato.
Andante un poco moto.
Scherzo.
Allegro assai.

II
Día de Fiesta (tres piezas para Cuarteto)

1. Los cantores de Noel, Glazounoff.
2.—Glorificación, Liadow.
3.—Coro ruso danzado, Rimsky Korsokoff.

III
Cuarteto en sol menor, op. 27 E. Grieg.

Allegro molto ed agitato.
Romance.
Intermezzo.
Finale.

Las personas que deseen darse de alta podrán hacerlo mañana de 10 a 12 en la Contaduría del Teatro.

Para este Concierto sigue en suspenso la cuota de entrada.

Ayuntamiento

SESION DE LA COMISION PERMANENTE DE 16 DE NOVIEMBRE DE 1928.

Preside el Alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres, y asisten los señores Mediavilla, Pasqual de Riquelme, Portela, Bonet, Ramos, y Pérez Ahijón.

Aprobada el acta de la anterior se aprueban asimismo varios dictámenes de la Comisión de Hacienda, relativos a la baja de un carruaje de don Narciso Rojo, y unas bicicletas de don Sebastián Sánchez y don José Vidal; y baja en el padrón correspondiente de un solar de don Francisco Oñiz.

Se aprueba una relación de personal eventual de arbitrios.

Se autoriza a don Ramón Gallart y don Angel Hernández, para colocar barracas de distracción en las próximas Pascuas en los sitios que designe el Jefe de la Guardia municipal.

Se aprueban varios dictámenes de Fomento, en que se propone; archivar un expediente a instancia de don Antonio García; autorizar a don Enrique Andrés, doña Concepción y Remedios Gómez de Salazar y don Bartolomé Martínez Oñiz, para ejecutar obras en diferentes flecos; a doña Juana García Lorente, para colocar un puesto en la plaza de abastos; a doña Manuela Muñoz, para variar canales de salida de aguas.

Se aprueban dictámenes de Fomento, en que se propone; desestimar instancia de don Diego Jodar, para colocar un parabrisas en la calle Mayor.

Aprobar la nueva alineación del edificio destinado a Central de Teléfonos, en la plaza de Valarino Togados, mediante unas ligeras modificaciones.

Desestimar instancias de don José Sierra, y don Pedro Angel Casanovas, sobre modificaciones de bajadas de aguas.

Aprobar proyecto de obra de ampliación de la Pescadería.

Aprobar informe de la Comisión de Fomento, sobre instancia de don Carlos Moncada.

Aprobar las cuentas de la semana en obras por Administración.

Aprobar las cuentas municipales correspondientes, al segundo y tercer trimestre del año actual.

Conceder un donativo para la Iglesia de Los Molinos.

El señor Alcalde da cuenta de estar terminado el busto del ilustre cartagenero señor Jimenez de la Espada, que ha de ser colocado en uno de los lugares centricos de la Ciudad, y en efecto se designa una Comisión compuesta de los señores Mediavilla, Pasqual de Riquelme y Fernandez Gujjarro, en unión del del profesor Puig Campillo, Arquitecto municipal señor Ros, y cronista de Cartagena señor Casal, para que lleven a cabo cuantas gestiones y diligencias sean necesarias, para el citado objeto.

Se acuerda elevar consulta a la Superioridad, sobre reclamación que se hace a este Ayuntamiento, de cantidades en concepto de impuesto de utilidades, que se consideran improcedentes.

Se acuerda reconocer un crédito para pago de subvención a la Escuela de Capataces de Minas.

Se da cuenta de la visita hecha a esta ciudad por los señores Lancha y

Fontañilla, con motivo de la concesión de validez académica al Conservatorio municipal de Música y Declamación, y se autoriza al Alcalde para la realización de actos que considere oportunos, en celebración de tan importante mejora para Cartagena.

Se acuerda que con la mayor brevedad se efectúen los deslinde de terrenos de este Ayuntamiento, con sus particularidades.

Se designa una Comisión, encargada de las diligencias que proceda para cumplimiento de la sentencia, en el pleito seguido por don José Bellver, sobre deslinde terrenos en los Barreiros.

Sesión del Pleno

En la sesión extraordinaria del Ayuntamiento Pleno que se ha de celebrar el próximo lunes a las doce de la mañana se tratarán los asuntos siguientes:

Proyecto de Presupuesto ordinario para el ejercicio de 1929 y peticiones relacionadas con el mismo.

Delincación del Concejal de este Ayuntamiento don Antonio Martí Pagán.

Propuesta de los señores designados hasta ahora para formar parte de las Juntas Periciales de este Municipio a fin de que se practique la trematización reglamentaria para designación de los demás Vocales.

Acuerdo de la Comisión Permanente relativo al proyecto de arrendamiento del servicio de extracción y aprovechamiento de las materias fecales.

Proyecto de transferencia de créditos propuestos por las Comisión Municipal Permanente.

Acuerdo de la Comisión Permanente relativo al contrato pendiente de formación entre este Ayuntamiento y la Sociedad «Gas Levante S. A.»

Acuerdo de la Comisión Permanente, sometiéndolo al Ayuntamiento las bases para sacar a concurso la plaza de Director de Arbitrios.

Acuerdo de la Comisión Permanente sobre indulto de castigos que se tenían impuestos a varios empleados.

Vacante de Diputado Provincial por fallecimiento del Concejal don Antonio Martí.

Dimisión del cargo de Concejal y Teniente Alcalde presentada por don Bartolomé Gómez y cubrir la vacante de dicha Tenencia de Alcaldía.

Propuesta de la Comisión Permanente para sacar a concurso la plaza de Secretario Adjunto de este Ayuntamiento.

Acuerdo de la Permanente sobre petición de exención de arbitrios para una Escuela e Iglesia en Isla Plana.

Gas Levante S. A.

desea servirle a su completa satisfacción. Cualquier deficiencia que observen en su instalación o aparatos, deben comunicarlo inmediatamente a las oficinas de la fábrica para ser corregida.

Pompas fúnebres

(Funeraria del Carmen)

Carmen 43, frente a la calle de Canales.

Casa Patrio

Esta casa vende con un 20 0/0 de descuento sobre los demás.

DE FUTBOL

Los partidos que han de celebrarse mañana, terminan el Campeonato regional.

En nuestro Stadium tendrá lugar mañana, a las tres de la tarde, el match final de campeonato entre los equipos titulares de esta localidad y Lorca, cuya lucha promete ser muy interesante, ya que el Lorca viene dispuesto a demostrar a la afición de Cartagena que no de casualidad alcanzó la victoria en su campo sobre el Cartagena no hace muchos días.

El Cartagena, por su parte, quisiese desquitarse de aquella derrota y pondrán en el juego todo su saber y entusiasmo para conseguir que el score marque un crecido número de tantos a su favor, haciendo quedar a su contrincante en el lugar de colista.

De llegar las fichas de la Nacional a su debido tiempo, es seguro que el equipo que presente el Cartagena, sea éste:

Jerú; Paz, Carlos; Hilarlo, Vigueras, Jáuregui; Cascales, Maclán, Gómez, Piri II, Salas.

Arbitrará el colegiado murciano, don Manuel García Calvo, ayudado por los Linesmans, Abellán y Castellat.

Morales en el Murcia

Leemos en la prensa de Murcia: «Una de las bajas concedidas por el Cartagena ha sido la del jugador Domingo Morales. El Real Murcia, que le ha dejado embarcar para Canarias. Hay clara en este jugador, y con compañeros de la categoría de Zamora, Castro y Saiz, ha de luchar mucho más de lo que lucía en el Cartagena.»

Desde ayer, Morales pertenece al Real Murcia, que ahora se va a preparar para asegurar un brillante papel en las competiciones de Liga.

Noatras celebraremos se confirmasen estos jugadores, haciendo Morales junta a los «ases» del Murcia, lo que no «quiso» o no «supo» hacer en el Cartagena.

C. M.

Información de Marina

Del Diario Oficial

Nombra segundo Comandante del acorazado «Alfonso XIII» al Capitán de Fragata don Vicente Castro Aguilar.

—Dispone desembarque del acorazado «Alfonso XIII», el capitán de Fragata, don Luis Pascual del Povil y Chicherri, y quede en situación de excedente en Palma de Mallorca, con el sueldo entero de activo correspondiente a su empleo, percibiendo sus haberes por la Habilitación de la provincia marítima antes citada.

—Se concede la pensión de la Cruz de San Hermenegildo al Maquinista Mayor de la Armada, don Francisco Hernández Segura, al comandante de Infantería retirado, don Juan Mena Ramírez y al Capitán de Corbeta, don Marcellino Galán Arrabal.

—Nombra Comandante Interino del crucero «Reina Victoria Eugenia», al Capitán de Fragata, don Jacobo Rodríguez Sanmarín.

—Dispone, que el Comandante de Infantería de Marina, don Francisco J. Delgado y Viana, cese de ayudante personal del Almirante, don José Rivera y Alvarez de Canero.

NUMERO PREMIAL O AYER

203